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КАЧЕСТВЕННЫЕ ЗАКОНЫ -  КАЧЕСТВЕННЫЕ ЗАКОНЫ -  
СИЛЬНЫЙ ПАРЛАМЕНТ:   СИЛЬНЫЙ ПАРЛАМЕНТ:   
КАК ДОБИТЬСЯ КАК ДОБИТЬСЯ 
НАСТОЯЩИХ ИЗМЕНЕНИЙНАСТОЯЩИХ ИЗМЕНЕНИЙ

ЗАЩИЩАТЬ ПРИРОДУ -  ЗАЩИЩАТЬ ПРИРОДУ -  
ЗНАЧИТ ЗАЩИЩАТЬ ЗНАЧИТ ЗАЩИЩАТЬ 
ЧЕЛОВЕКАЧЕЛОВЕКА
 Мы живем в эпоху грандиозных открытий, космических  
экспедиций и технологических достижений. Однако одновременно  
с этим планета на глазах утопает в отходах, а окружающий  
мир с пугающей регулярностью страдает от человеческого 
вмешательства. В результате локальные экологические системы 
резко и необратимо переходят из одного состояния  
в другое, постоянно пересекая критические пороги.

МАССОВЫЙ СПОРТ - 
ЗАЛОГ ГАРМОНИЧНОГО 
РАЗВИТИЯ МОЛОДЕЖИ

Президент Шавкат Мирзиёев 21 ноября ознакомился  
с презентацией предложений по широкому  

вовлечению молодежи в спорт.
В рамках Стратегии «Узбекистан - 2030» и 

государственной программы в Год поддержки 
молодежи и бизнеса создаются широкие воз-
можности для молодого поколения. Более  
10 миллионов человек занимаются массовым 
спортом. Во всех регионах, в образовательных 
и трудовых коллективах проводятся различ-
ные соревнования.

В государственной программе определены 
задачи по дальнейшему развитию и популя-
ризации командных видов спорта. В соответ-
ствии с этим разработан ряд мер.

Например, предлагается организовать 
соревнования по командным видам спорта 
«Махаллинская лига» и «Школьная лига». 
Предусматривается создание в государствен-
ных высших учебных заведениях спортивных 
клубов, проведение между ними таких сорев-
нований, как «Студенческая лига», «Кубок 
министра» и «Кубок ректора».

Будут поддерживаться национальные лиги 
по командным видам спорта. При местных 
хокимиятах создадут региональные спортивные 
клубы. Будет организована работа по выявле-
нию, отбору и селекции талантливой молодежи 
на базе электронной системы «ERP Sport».

Уделено внимание вопросам создания 
дополнительных условий для регулярных 
занятий молодежи спортом.

Согласно предложению, каждый четверг 
недели будет определен как День физической 
культуры и спорта. В зависимости от количе-
ства привлеченной молодежи и достигнутых 
результатов работникам спортивных школ 
будут выплачиваться надбавки. Также с уче-
том имеющейся инфраструктуры учреждения 
будут постепенно специализированы на опре-
деленные виды спорта.

В спортивных школах намечено ввести 
должность тренера-селекционера по массо-
вому спорту, за которым будет закреплено 
до пяти махаллей и образовательных учреж-
дений. Тренеры, организовавшие кружки 
в махаллях, будут дополнительно поощ-
ряться.

Президент подчеркнул, что сфера спорта 
является важным направлением государ-
ственной молодежной политики, и высказал 
свое мнение о расширении возможностей на 
местах, воспитании молодого поколения все-
сторонне развитыми личностями.

УзА

УЗБЕКИСТАН И РОССИЯ УСИЛИВАЮТ 
ПРАВОВОЕ ВЗАИМОДЕЙСТВИЕ

Президент Республики Узбекистан Шавкат Мирзиёев 21 ноября принял Генерального прокурора 
Российской Федерации Игоря Краснова, находящегося в нашей стране с рабочим визитом.

Были рассмотрены во -
просы развития двусто-
ронних отношений всеобъ-
емлющего стратегического 
партнерства в соответствии 
с договоренностями, достиг-
нутыми на высшем уровне.

Обсуждены практиче-
ские аспекты взаимодей-
ствия по линии генераль-
ных прокуратур в сферах 
борьбы с терроризмом, 
экстремизмом, киберпре-
ступлениями, коррупцией 
и нелегальной миграцией, 
сотрудничества в обла-
сти возврата преступных 
активов, внедрения искус-
ственного интеллекта и 
цифровизации.

Отмечена необходи-
мость налаживания тес-
ного диалога, расширения 
контактов и обменов, про-
ведения совместных меро-
приятий между органами 
прокуратуры двух стран.

УзА
Фото Пресс-службы

Президента 
Республики Узбекистан.

Согласно соответствующим поста-
новлениям Законодательной палаты 
Олий Мажлиса Республики Узбекистан 
от 21 ноября 2024 года, одобрены кан-
дидаты в члены Кабинета Министров 
Республики Узбекистан.

1. В соответствии со статьей 109 
Конституции Республики Узбекистан 
назначить членами Кабинета Министров 
Республики Узбекистан:

Ачилбая Жуманиязовича Раматова -  
заместителем Премьер-министра Респу-
блики Узбекистан;

Джамшида Анваровича Кучка-
рова - заместителем Премьер-министра 
Республики Узбекистан - министром эко-
номики и финансов Республики Узбеки-
стан;

Жамшида Абдухакимовича Ходжа-
ева - заместителем Премьер-министра 
Республики Узбекистан;

Зулайхо Бахриддиновну Махка-
мову - заместителем Премьер-министра 
Республики Узбекистан - председателем 
Комитета семьи и женщин;

Лазиза Шавкатовича Кудратова - 
министром инвестиций, промышлен-
ности и торговли Респуб лики Узбе-
кистан;

Ботира Эркиновича Захидова - 
министром занятости и сокращения бед-
ности Республики Узбекистан;

Иброхима Юлчиевича Абдурахмо-
нова - министром сельского хозяйства 
Республики Узбекистан;

Шавката Рахимовича Хамраева -  
министром водного хозяйства Респу-
блики Узбекистан;

Шерзода Саиджановича Хидоятова -  
министром строительства и жилищно- 
коммунального хозяйства Республики 
Узбекистан;

Илхама Рустамовича Махкамова - 
министром транспорта Республики Узбе-
кистан;

Журабека Турсунпулатовича Мир-
замахмудова - министром энергетики 
Республики Узбекистан;

Бобира Фархадовича Исламова - 
министром горнодобывающей промыш-
ленности и геологии Республики Узбеки-
стан;

Шерзода Хотамовича Шерматова - 
министром цифровых технологий Респу-
блики Узбекистан;

Азиза Абдукахаровича Абдуха-
кимова - министром экологии, охраны 
окружающей среды и изменения климата 
Республики Узбекистан;

Асилбека Анваровича Худаярова - 
министром здравоохранения Республики 
Узбекистан;

Хилолу Уктамовну Умарову - мини-
стром дошкольного и школьного образо-
вания Республики Узбекистан;

Конгратбая Авезимбетовича Шари-
пова - министром высшего образования, 
науки и инноваций Республики Узбеки-
стан;

Адхама Ильхамовича Икрамова -  
министром спорта Республики Узбе-
кистан;

Озодбека Ахмадовича Назарбекова -  
министром культуры Республики Узбе-
кистан;

Акбара Джурабаевича Ташкулова -  
министром юстиции Республики Узбе-
кистан;

Бахтиёра Одиловича Саидова - 
министром иностранных дел Республики 
Узбекистан;

Абдуллу Хамидуллаевича Кулда-
шева - министром по чрезвычайным 
ситуациям Республики Узбекистан;

Пулата Раззаковича Бобожонова - 
министром внутренних дел Республики 
Узбекистан;

Баходира Низамовича Курбанова -  
министром обороны Республики Узбеки-
стан.

В соответствии со статьей 114 Консти-
туции Республики Узбекистан глава пра-
вительства Респуб лики Каракалпакстан 
по должности входит в состав Кабинета 
Министров Республики Узбекистан.

2. Контроль за исполнением настоя щего 
Указа возложить на Премьер-министра 
Республики Узбекистан Арипова А. Н.

Президент
Республики Узбекистан 

Ш. МИРЗИЁЕВ
Город Ташкент,
21 ноября 2024 года.

Указ  
Президента Республики Узбекистан

О НАЗНАЧЕНИИ ЧЛЕНОВ 
КАБИНЕТА МИНИСТРОВ 

РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН

СООТЕЧЕСТВЕННИКАМ, ПРОЖИВАЮЩИМ ЗА РУБЕЖОМ,  
ПРЕДОСТАВЛЯЕТСЯ РЯД ПРАВ И ЛЬГОТ

Президент Республики Узбекистан Шавкат Мирзиёев подписал постановление  
«О мерах по дальнейшему совершенствованию системы поддержки соотечественников,  

стремящихся активно участвовать в экономической и социальной жизни нашей страны».
Постановление направлено на поддержку и 

поощрение соотечественников, проживающих за 
рубежом, объединение их вокруг исторической 
родины, повышение в их сердцах и умах чувства 
гордости за нее, сохранение национального само-
сознания, расширение с ними постоянного диа-
лога.

Соотечественник - это лицо, которое отно-
сится к выходцам из Узбекистана либо иденти-
фицирующее себя как узбек или каракалпак по 
этнической, языковой, культурно-исторической 
принадлежности, стремящееся к развитию куль-
турно-гуманитарных, социально-экономических и 
других связей с Республикой Узбекистан, а также 
его потомки.

Документом вводятся удостоверение «Ватандош» и 
карта «Ватандош», которые дают соотечественникам 
дополнительные права и льготы.

Удостоверение «Ватандош» выдается прожива-
ющим за рубежом соотечественникам за принятие 
активного участия в экономической и социальной 

жизни нашей страны, является основанием для полу-
чения карты «Ватандош». Карта «Ватандош» оформля-
ется в виде ID-карты, выдаваемой сроком до 5 лет.

Удостоверение выдается соотечественникам, при-
обретшим акции (доли), создавшим иностранные или 
совместные предприятия на территории Республики 
Узбекистан, внесшим значительный вклад в социаль-
но-экономическое развитие и продвижение позитив-
ного имиджа Узбекистана в мире.

При этом соотечественникам, имеющим данные 
удостоверение и карту, предоставляются следующие 
права и льготы:

- безвизовый въезд и выезд в Республику Узбеки-
стан;

- при осуществлении трудовой деятельности без 
документов, удостоверяющих право на трудовую дея-
тельность, не требуется вид на жительство в Респу-
блике Узбекистан;

- при покупке недвижимости неприменение к ним 
суммы недвижимости, установленной для иностран-
ных граждан;

- соотечественникам и членам их семей - доступ к 
медицинским, образовательным и другим государ-
ственным услугам на условиях, предусмотренных для 
граждан Республики Узбекистан;

- получение многократной визы и продление срока 
ее действия без взимания государственной пошлины 
и без необходимости выезда с территории Республики 
Узбекистан;

- оформление регистрации по месту временного 
проживания без взимания государственной пошлины.

Решение о предоставлении удостоверения «Ватан-
дош» принимается межведомственным коллегиаль-
ным органом - Комиссией.

Предоставляемые постановлением права и льготы 
являются логическим продолжением системной 
работы по поощрению соотечественников, которые 
вносят свой значимый вклад в развитие нашей страны.

Ответственным министерствам и ведомствам были 
даны поручения по обеспечению исполнения задач, 
определенных документом, и внесению вытекающих 
из него изменений в подзаконные акты.

Но что прячется за сухими 
формулировками и терми-
нами, недоступными обыч-
ному человеку? И как каждый 
из нас может по-своему спасти 
мир?

Настоящее время войдет в 
историю как полное мировых 
вызовов и кризисов. И если 
чуть более десятилетия назад, 
в 2012-м, тревожные новости о 
мифическом конце света заста-

вили волноваться даже чуждых 
идеям теорий заговора и конспи-
рологии людей, то сегодня уже 
стали привычными заголовки о 
реальных катастрофах. Особую 
озабоченность международного 
сообщества в этом плане вызы-
вают вопросы экологии. 

Треть всей доступной прес-
ной воды направляется на 
нужды людей. Такими темпами 
средняя температура, утверж-

дают ученые, к 2070 году будет 
выше, чем в любой историче-
ский период нашей планеты. А 
вот наблюдаемая скорость пол-
ной гибели целых видов пред-
ставителей флоры и фауны уже 
сравнима с эрой вымирания 
динозавров. И именно человек, 
его деятельность - источник 
подобных радикальных пере-
мен. 

Свободные выборы - это краеугольный камень 
демократии, основанный на общечеловеческих 
ценностях: свободе выражения мнений, равных 
правах граждан и отражении интересов 
всего общества. С обретением независимости 
Узбекистан уверенно движется по пути 
реформ, включая глубокую модернизацию 
избирательного законодательства. За эти годы 
создана современная избирательная система, 
которая отвечает международным стандартам 
и учитывает особенности нашего общества.

Однако избирательная система - это не только законы, но и 
живая связь между народом и властью. Каждое внесенное изме-
нение направлено на то, чтобы выборы становились более про-
зрачными, проводились в конкурентной борьбе.

(Окончание  
на 3-й стр.)

(Окончание  
на 3-й стр.)



В ней приняли участие в качестве спикеров заме-
ститель министра юстиции Алишер Каримов, началь-
ник управления Минюста Узакберген Жаксымуратов 
и руководитель информационной службы ведомства 
Шохидахон Юлдашева. Они подробно проинформиро-
вали широкую общественность о конкретных принци-
пах легализации домов, построенных без документов. А 
также о процессах признания прав на самовольно заня-
тые земли и недвижимое имущество, возведенное на 
этих участках.

Как отмечено, 5 августа текущего года глава государ-
ства подписал исторический закон, которого ждали годами 
миллионы граждан. Данный документ вступил в силу 8 
ноября. 

В настоящее время на основе утвержденного плана-гра-
фика на 2024-2025 годы сотрудники кадастровой службы 
республики приступили к инвентаризации в махаллях. 

По данным Агентства по кадастру при Министерстве 
экономики и финансов Республики Узбекистан, в ноябре- 
декабре текущего года намечена инвентаризация в 901 
махалле, в 2025-м - еще в 2980. В 2026-2027 годах данный 
процесс будет осуществляться в остальных сходах граж-
дан на основе отдельного плана-графика.

Представители Министерства юстиции 
подробно разъяснили конкретные процедуры 

легализации жилья, построенного без 
документов. Согласно закону, оформляются 
права на земельные участки и построенные 

на них здания в следующих случаях:
1) самовольно занятые до 1 мая 2018 года земельные 

участки и построенные на них жилые дома;
2) излишне занятые земельные участки и построен-

ные на них здания;
3) жилые дома, в отношении которых не завершено 

признание прав в рамках единоразовой акции;
4) земли, выделенные до 8 июня 2021 года решением 

хокима района (города), но не утвержденные на уровне 
области;

5) жилые помещения на территориях садоводче-
ских и виноградарских товариществ и занимаемые ими 
земли;

6) земли предпринимателей, размещенные в малых 
промышленных зонах до 9 марта 2020 года;

7) участки, занятые приватизированными зданиями 
и сооружениями;

8) земли, занятые зданиями и домами, на которые 
решением хокима признано право собственности.

Ответственные лица Министерства юстиции также дали 
ряд важных рекомендаций гражданам касательно процессов 
признания прав на самовольно занятые земли и недвижимое 
имущество на них.

Во-первых, не стоит поддаваться уловкам мошенников, 
которые предлагают за деньги разными способами офор-
мить соответствующие документы на землю. В таких ситу-
ациях следует незамедлительно сообщать в правоохрани-
тельные органы.

Во-вторых, необходимо ознакомиться с планом-графи-
ком проведения инвентаризации в махаллях и быть в курсе 
даты проведения инвентаризации в своей махалле.

В-третьих, в дни проведения инвентаризации необхо-
димо по возможности находиться дома и предъявить упол-
номоченным организациям имеющиеся документы.

В-четвертых, при публикации сведений для доведения 
общественности необходимо ознакомиться с ними и при 
наличии возражений обратиться в соответствующие орга-
низации в течение одного месяца.

В-пятых, если имеется задолженность по земельному и 
налогу на имущество, необходимо принять меры по их пога-
шению.

В-шестых, единовременные платежи следует произво-
дить не позднее установленного срока после поступления 
уведомления о признании целесообразным признания прав 
на самовольно занятые земельные участки и здания.

Хотелось бы напомнить гражданам о статье 3 указанного 
выше закона, согласно которой «В отношении земельных 

участков, предусмотренных частью второй статьи 1 насто-
ящего Закона, признается только право аренды, право соб-
ственности на построенные на них здания и сооружения 
на основаниях и в порядке, предусмотренных настоящим 
Законом. При этом срок аренды устанавливается в девяно-
сто девять лет - для земельных участков, занятых индиви-
дуальными жилыми домами, сорок девять лет - для других 
земельных участков».

Как отмечено У. Жаксымуратовым, проблемы могут воз-
никнуть у тех граждан, которые имеют жилье в охраняемых 
природных зонах, а также в зонах поливного земледелия. 
В остальных случаях проблем быть не должно. При этом 
участки от 6 до 12 соток будут оформляться в личное поль-
зование, а большего размера - в дехканские и фермерские 
хозяйства.

В соответствии с Указом Президента «О дополнитель-
ных мерах по социальной поддержке граждан и проведении 
разовой общегосударственной акции по признанию права 
собственности на самовольно построенные жилые помеще-
ния» от 20 апреля 2018-го такая акция проводилась до 1 мая 
2019 года. При этом в документе отмечалось наличие фак-
тов сговора с руководителями ряда дехканских и фермер-
ских хозяйств по незаконному предоставлению гражданам 
участков земель сельскохозяйственного назначения для воз-
ведения на них жилья за определенную плату.

В целом проведено пять таких акций, в ходе которых при-
знано право на 1,3 млн земельных участков. В рамках насто-
ящего закона намечено оформление примерно 3,8 млн.

В ходе пресс-конференции прозвучал вопрос: как будут 
решены имущественные споры между наследниками ранее 
не оформленного жилья? В ответе четко обозначено: уча-
сток будет оформляться на умершего его владельца, а уже 
потом наследники будут самостоятельно решать полюбовно 
или в судебном порядке право пользования.

Сделан акцент на том, что отдельными «предприим-
чивыми» согражданами в ожидании исполнения данного 
закона в кратчайшие сроки построено жилье, на которое 
владельцы надеются получить разрешение. По этому поводу 
однозначно сказано: государство вправе сносить незакон-
ные постройки в неразрешенных местах.

Утвердительным был ответ на вопрос о цифровизации. 
Уже внедрена информационная система «Эътироф», в кото-
рую будут вводиться данные по всем оформляемым участ-
кам, что гарантирует прозрачность и станет защитой от кор-
рупционных моментов.

По поводу самовольно построенных домов на землях для 
садоводства и виноградарства дан однозначный ответ: статус 
данных земельных участков сельскохозяйственного назначе-
ния останется прежним. Если кто-то построил дом на участке 
для возведения детской площадки или другого обществен-
ного объекта, и эта постройка не подпадает под вышеуказан-
ные восемь критериев, то такое жилье не будет оформляться.

Отмечено, что вопросы правового статуса земельных 
участков урегулированы в Указе Президента «О мерах по 
обеспечению равенства и прозрачности в земельных отно-
шениях, надежной защите прав на землю и превращению их 
в рыночный актив» от 8 июня 2021 года. В частности, этим 
документом установлено, что с 1 августа 2021-го отменены 
полномочия местных органов государственной власти, каса-
ющиеся земельных отношений, а также право принятия по 
ним решения, распоряжения.

Прозвучал вопрос и о защите имущественных прав на 
жилье, построенное незаконными застройщиками. Озву-
чено: незнание закона не освобождает от ответственности, 
поэтому незаконно построенные сооружения будут сно-
ситься в установленном порядке.

И наконец, заинтересованные граждане смогут отслежи-
вать процесс оформления самовольно построенного жилья 
не только посредством указанной выше информационной 
системы, но и через сайты Агентства по кадастру, местных 
хокимиятов. Если считают, что их права нарушены, могут 
обратиться с жалобой в течение месяца после принятия 
решения.

Аблай Камалов.
«Правда Востока».

При содействии информационной службы 
Министерства юстиции Республики Узбекистан.
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В Узбекистанском районе в целях 
строительства новых производств, 
модернизации, развития отраслей про-
мышленности и сферы услуг реализу-
ются 38 перспективных проектов общей 
стоимостью 302,8 миллиарда сумов. 
Несколько лет назад промышленный 
потенциал региона в аграрном секторе 
был одним из самых низких. Но сегодня 
ситуация изменилась. Рост экономики 
обеспечивают строительство, перспек-
тивные направления промышленно-
сти, в том числе текстильной, нефтяной 
и химической отраслей. Подсчитано: 
реализованы новые проекты на общую 
сумму свыше 50 миллионов долларов. 

- Чтобы превратить наш район в зону, 
свободную от безработицы и бедности, 
выделяется более 100 миллионов дол-
ларов прямых иностранных инвестиций 
и кредитных средств, - рассказывает 
заместитель хокима - начальник управ-
ления инвестиций, промышленности и 
торговли Жахонгир Акрамов. - Основная 
часть привлеченных инвестиций прихо-
дится на промышленную сушку и пере-
работку фруктов, строительные матери-
алы, текстиль, масло, химикаты и другие 
виды продукции. Предприятия-экспор-
теры направляют на внешний рынок 
продукцию стоимостью 30,3 миллиона 
долларов. 

Выделены иностранные 
кредитные средства  
в размере 38,3 миллиона 
долларов в рамках проекта  
по организации кластера  
по производству строительных 
материалов в ООО «Albus 
Cement Group». Создается 
около тысячи рабочих 
мест благодаря широкому 
развитию производства 
цемента из местного сырья 
ООО «Shaffof Sement Sanoat», 
гипса ООО «Forus Capital 
Invest», строительству 
автозаправочной станции 

современного типа  
для автомобилей  
ООО «Sanoat Energetika Guruhi», 
а также за счет привлечения 
инвестиций в рамках 
разведки нефти на горных 
участках СГМ «Шурсув».

Немецкая компания Knauf - одно из 
крупнейших промышленных предпри-
ятий не только в нашей стране, но и на 
рынках Цент ральной Азии и Европы. Не 
так давно организация, работающая в 
соответствии с требованиями рыночной 
экономики, реализовало инвестицион-
ный проект стоимостью 18,7 миллиона 
евро. Здесь ежегодно из местного сырья 
производят 17 миллионов квадратных 
метров гипсокартонных листов и 40 
тысяч тонн сухих строительных смесей. 

Кроме того, в рамках перспективных 
программ формируется производствен-
ная мощность дополнительно в 70 тысяч 
тонн гипса и столько же сухих строи-
тельных смесей. Благодаря этому будет 
создано более 80 рабочих мест. 

Следует отметить, что компания 
Knauf также наладила подготовку ква-
лифицированных специалистов в своих 
частных учебных центрах в сотрудни-
честве с высшими образовательными 
учреждениями и профессиональными 
колледжами. 

Производство готовой продукции и 
полуфабрикатов из хлопка-сырца ста-
новится одним из основных драйверов 
экономики района. В частности, поучи-
тельна для многих работа, проводимая 
по обеспечению занятости, повышению 
благосостояния населения в махаллях 
«Сулаймон» и «Урта кишлок». 

- Производство трикотажных изделий 
стало точкой роста нашей махалли, - рас-
сказывает председатель СГМ «Сулай-
мон» Рузиматжон Вахобов. - Сегодня 
в этом направлении работает более 40 
промышленных и семейных предприя-
тий. В текущем году открыты частные 
компании «Бекзод текстиль», «Аной 

пайпоклари» и создано около 100 рабо-
чих мест. Стоимость проекта - 600 мил-
лионов сумов. 

ООО «Yulbars Tex» входит в число 
промышленных предприятий, имеющих 
собственный бренд на внутреннем и 
внешнем рынках. Расширяется изо дня в 
день деятельность предприятия, которое 
начало работать при Центре ремесленни-
ков. На сегодня создано около 200 рабо-
чих мест. Основная часть продукции экс-
портируется.

Швейный цех, спроектированный 
ООО «Bulut textile», предоставил 130 
молодым людям гарантированные рабо-
чие места по направлениям с возмож-
ностью организации точек торговли и 
бытовых услуг.

ООО «Maryam mebel» реализовало 
проект по производству современных 
видов мебели. Новая сеть сможет произ-
водить 2500 квадратных метров товаров 
для дома, соответствующих европей-
ским стандартам.

- Было дело: несколько лет работал в 
России на мебельных предприятиях, -  
рассказывает житель кишлака Карим 
Девона Мухриддин Ёкубов. - В этот же 
период рядом с нашим домом строилось 
современное предприятие. Когда пригла-
сили сюда на работу, с радостью согла-
сился. Далеко ходить не нужно, зараба-
тываем соответственно своему труду. 

Предприятие, специализирующееся на 
производстве полипропиленовых меш-
ков, отличается тем, что помогает повы-
сить промышленный потенциал района 
и увеличить ассортимент выпускаемой 
продукции. После ввода предприятия в 
эксплуатацию продукцию, ранее импор-
тируемую, стали изготавливать здесь. 
Компания, созданная при ООО «Цемент 
хомашё савдоси», производит более 36 
миллионов современных полипропилено-
вых мешков в год. 

- Поскольку такие мешки изготавли-
ваются из прочного сырья и нитей, они 
хорошо подходят для упаковки промыш-
ленной продукции, - рассказывает руко-
водитель компании Орифхон Махмудов. -  
Здесь установлены современные станки 
общей стоимостью 2,5 миллиона долла-
ров, что на начальном этапе позволило 
создать 100 рабочих мест. Принимаем 
меры по увеличению этого показателя в 
два раза.

Сегодня количество субъектов хозяй-
ствования, осуществляющих внешнеэко-
номическую деятельность, достигло 12. 
До конца года еще 10 компаний начнут 
осваивать средства прямых иностран-
ных инвестиций в размере 47,5 миллиона 
долларов. 

Важно отметить, что эффективное 
использование имеющегося потенциала, 
льгот и возможностей привлекает вни-
мание узбекистанцев. Ведь это служит 
обеспечению занятости и повышению 
благосостояния населения в отдаленных 
районах. 

Расулжон Камолов.

Инвестиции

Выставки

Закон и его исполнение

В ЧЕМ СЕКРЕТ РОСТА  В ЧЕМ СЕКРЕТ РОСТА  
ПРОМЫШЛЕННОГО ПОТЕНЦИАЛАПРОМЫШЛЕННОГО ПОТЕНЦИАЛА

На территории промышленной зоны «Кичик Тагоб» в Узбекистанском районе Ферганской области обществом  
с ограниченной ответственностью «For you» осуществлен первый этап запуска нефтеперерабатывающего завода  

за счет прямых инвестиций. На основе проекта общей стоимостью 3 миллиона долларов ежегодно  
перерабатывается 50 тысяч тонн сырья. Помимо внутреннего рынка, бензин, дизельное топливо  

и мазутные продукты экспортируются в Афганистан, Таджикистан и Кыргызстан. По словам руководителя 
предприятия Абдуманнона Холмирзаева, ведется практическая работа в рамках второго этапа проекта. 

В результате производственная мощность удвоилась, перерабатываются пропан и бутан.

Организатор - выставочная компания 
ООО «International Expo Group» при под-
держке министерств инвестиций, промыш-
ленности и торговли, сельского хозяйства 
Республики Узбекистан, Совета фермер-
ских, дехканских хозяйств и владельцев 
приусадебных земель Узбекистана, Ассо-
циации пищевой промышленности Узбеки-
стана O'zOSU.

Как отмечено на официальной церемо-
нии открытия, наша страна традиционно 
привлекает партнеров из многих стран 
для расширения делового сотрудничества. 
Либерализация экономики, благоприят-
ные торгово-экономические связи с круп-
нейшими рынками региона, предостав-
ляемые со стороны государства широкие 
возможности для иностранных инвесто-

ров делают проведение международных 
выставок актуальным событием, которое 
определяет важность внедрения передо-
вых технологий и комплексных решений, 
в том числе в отраслях, представленных в 
объединенной экспозиции. 

Данные аспекты особенно актуальны в 
контексте проводимых реформ. Государ-
ство активно работает над совершенство-
ванием системы управления в сельском 
хозяйстве, внедрением рыночных отноше-
ний, укреплением правовой базы и при-
влечением инвесторов. Значимым этапом 
в этом направлении стало принятие раз-
работанной совместно с международными 
организациями и экспертами Стратегии 
развития сельского хозяйства Республики 
Узбекистан на 2020-2030 годы, предусмо-

тренной указом Президента от 23 октября 
2019-го. Постановлением главы государ-
ства от 7 июня 2022 года утверждены 
дополнительные меры для развития агро-
сектора. Кроме того, ряд инициатив лидер 
страны обозначил на презентации о ходе 
реализации реформ в сельском хозяйстве, 
состоявшейся 19 сентября нынешнего года.

На выставке UzAgroExpo-2024 экс-
поненты представили большой выбор 
современных решений в аграрном секторе. 
Отдельные стенды посвящены решениям в 
сферах защиты растений, агрохимии, вете-
ринарии, капельного орошения и сельско-
хозяйственной техники. Посетители могут 
ознакомиться с широким ассортиментом 
кормов, кормозаготовок и их компонентов, 
добавок и премиксов для сельскохозяй-

ственных животных и птиц. На открытой 
площадке Узэкспоцентра ведущие произ-
водители из Узбекистана и Республики 
Корея демонстрируют сельскохозяйствен-
ную и уборочную технику.

- Занимаемся поставкой средств защиты 
растений и удобрений фермерам и фер-
мерским хозяйствам, частным землевла-
дельцам и другим сельскохозяйственным 
организациям нашей республики, предо-
ставляем практические консультации по 
их использованию, - говорит главный агро-
ном СП ООО «Ifoda agro kimyo himoya» 
Хамро Отажонов. - В ассортименте компа-
нии более 50 видов удобрений (для роста 
растений, против вредителей и сорняков). 
Особенность нашей продукции в том, что 
удобрения выпускаются в определенной 
форме, содержащей необходимые для сель-
хозкультур вещества и микроэлементы. 
Учитываем и климатические вызовы. Для 
этого начали производство систем капель-
ного орошения, которые позволяют эконо-
мить воду при поливе. А участие в подоб-
ных выставках помогло нашей компании 
наладить сотрудничество с представите-
лями агросектора из Испании, Италии, 
Ирана, Турции и Франции.

Выставка UzProdExpo проходит в 
концепции комплексного представления 
спектра решений для продовольственной 
отрасли: от производства компонентов до 
хранения и сбыта готовой продукции. В 
этом году в экспозициях производители 
кондитерских изделий, бакалеи, сухофрук-
тов, слабоалкогольных и безалкогольных 
напитков, рыбной и икорной продукции, 

пищевых ингредиентов. Выставку допол-
няют сегменты, посвященные здоровому 
образу жизни и из натурального сырья. 
Профессионалы отрасли также знакомятся 
с высокотехнологичным оборудованием 
для продуктовых магазинов, предприятий 
общественного питания и не только. 

 - Не первый год участвуем в подоб-
ных мероприятиях в Узбекистане, -  
делится исполнительный директор компа-
нии Casaro из Ярославля (Россия) Дмитрий 
Грачёв. - Благодаря реформам ваша страна -  
огромный перспективный рынок с благо-
приятными условиями для иностранных 
инвесторов и партнеров. Поэтому и наше 
предприятие (производитель оборудования 
для ремесленного сыроделия и переработки 
молока) чувствует себя уверенно. В первый 
же день выставки продукцией Casaro заин-
тересовались многие местные компании.

Следует подчеркнуть, что в нашей 
стране активно принимаются меры по 
совершенствованию системы управления 
пищевой промышленностью. Так, указом 
Президента от 16 февраля 2024-го утвер-
ждена Стратегия обеспечения продоволь-
ственной безопасности Респуб лики Узбе-
кистан и здорового питания до 2030 года, 
направленная на расширение мер по разви-
тию пищевой промышленности и привле-
чению инвестиционных средств в сферу, 
на поддержку экспортной деятельности 
отечественных производителей, развитие 
здорового питания, внедрение эффектив-
ных систем управления ресурсами для 
обеспечения здорового образа жизни насе-
ления и не только.

В рамках выставки lnterPackExpo 
экспоненты представили упаковочное 
оборудование, вакуумные упаковочные 
машины, ПЭТ-преформы для производства 
пластиковых бутылок, изделия из пласт-
массы, а также готовую продукцию: раз-
ные виды пакетов, бумагу, фольгу, полиа-
мидные и натуральные оболочки и многое 
другое. 

Актуальность экспозиции под-
тверждается ростом экспортоориентиро-
ванного производства, которое требует 
современных упаковочных материалов. 
Это не только надежная защита продук-
ции, но и имидж предприятия на меж-
дународных рынках. В 2022 году Каби-
нет Министров Республики Узбекистан 
утвердил ряд постановлений о введении 
системы обязательной цифровой марки-
ровки для разных категорий товаров. Ее 
внедрение является мощным инструмен-
том для борьбы с контрафактом, обеспе-
чения честной и прозрачной торговли. 
Размещение специального кода на упа-
ковке товара защищает легальный бизнес 
и интересы потребителей, способствует 
увеличению налоговых поступлений в 
Государственный бюджет.  

В рамках деловой программы для 
отечественных и зарубежных предпри-
нимателей организован ряд семинаров, 
В2В-встречи и рекламные кампании.  Про-
ходят прямые переговоры, в ходе которых 
специалисты агросектора, производители 
продуктов питания и упаковки имеют воз-
можность не только представить партне-
рам новинки, но и обсудить вопросы их 
поставки.

Максим Черногаев.
«Правда Востока».

Фото Рашида Галиева.

ПЕРСПЕКТИВЫ ДЛЯ ИНВЕСТИЦИЙ, ПАРТНЕРСТВА И ИННОВАЦИЙ

ЛЕГАЛИЗАЦИЯ ЗЕМЛИ И ЖИЛЬЯ:
РАСКРЫТЫ НЮАНСЫ ПРОЦЕДУРЫ

В Агентстве информации и массовых коммуникаций при Администрации Президента Республики Узбекистан 
Министерство юстиции организовало пресс-конференцию, посвященную ходу исполнения Закона «О признании 

прав на самовольно захваченные земельные участки и построенные на них здания и сооружения».

В НВК «Узэкспоцентр» открылась объединенная экспозиция международных выставок UzAgroExpo, UzProdExpo 
и InterPackExpo. Мероприятие собрало на одной площадке 120 компаний  и брендов сфер сельского хозяйства, 
пищевой и упаковочной промышленности из 13 стран: Армении, Беларуси, Болгарии, Германии, Индии, 
Индонезии, Италии, Казахстана, Китая, Республики Корея, России, Туркменистана и Узбекистана.
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Сегодня выборы - не просто полити-
ческая процедура, а инструмент, который 
объединяет общество, позволяет людям 
активно участвовать в жизни страны, опре-
делять ее курс и вносить свой вклад в разви-
тие демократических институтов.

Работа над совершенствованием изби-
рательного процесса продолжается. И каж-
дый шаг на этом пути - вклад в будущее 
Узбекистана, где права и интересы каждого 
гражданина находятся в центре внимания.

Парламентские выборы - это сердце 
любой демократии. Они не просто фор-
мальность, а реальный инструмент, через 
который люди могут выразить свои поли-
тические взгляды, выбрать тех, кто будет 
отстаивать их интересы и принимать важ-
ные для страны законы.

27 октября 2024 года прошли выборы в 
Законодательную палату Олий Мажлиса 
Республики Узбекистан, Жокаргы Кенес 
Республики Каракалпакстан, областные и 

Ташкентский городской, районные и город-
ские Кенгаши народных депутатов под при-
стальным вниманием как государственных 
органов, так и независимых наблюдателей, 
что обеспечило высокий уровень контроля 
за процессом голосования. Для повышения 
прозрачности и честности приняты допол-
нительные меры - от внедрения современ-
ных технологий для подсчета голосов до 
оперативной передачи данных. Благодаря 
этим изменениям каждый гражданин уве-
рен, что его голос действительно учитыва-
ется, а процесс выборов проходит открыто. 
Такие шаги не только укрепляют доверие к 
избирательной системе, но и создают усло-
вия для развития демократических тради-
ций в стране.

По итогам сформирован новый парла-
мент. А 18 ноября Президент принял уча-
стие в заседании Законодательной палаты и 
поздравил депутатов с их избранием, под-
черкнув, что это отражение высокого дове-
рия и уважения народа. Особо было отме-
чено, что данные парламентские выборы 

стали историческими, ведь они прошли 
впервые по Конституции в новой редакции 
и по смешанной избирательной системе. В 
Законодательную палату избраны 150 депу-
татов, среди которых 57 женщин и 11 моло-
дых людей до 35 лет. Это обновление соста-
вило почти 60 процентов от всего состава. 

Президент отметил, что за последние 
пять лет в работе палаты сделано немало: 
обновлена Конституция, принято более 130 
новых законов, что в полтора раза больше, 
чем за предыдущий период. Однако глава 
государства также обратил внимание на 
вопросы, которые пока остаются неохва-
ченными. Количество законов с ясными 
механизмами исполнения остается низким, 
а парламентский и депутатский контроль 
еще не достигает необходимого уровня. В 
целом деятельность депутатов в округах 
зачастую ограничивается встречами с изби-
рателями и ответами на их жалобы.

Глава государства изложил свое виде-
ние новых задач, стоящих перед Законода-
тельной палатой. В частности, предложено 
создать общественные советы при каждом 
комитете с участием представителей граж-
данского общества для укрепления диалога. 

Президент страны отметил, что зако-
нотворчество должно фокусироваться на 
решении насущных проблем общества, и 
выдвинул ряд инициатив, которые направ-
лены на улучшение жизни граждан. Среди 
предложений - строительство современных 
жилых домов вместо устаревших, обеспече-
ние защиты средств граждан, вложенных в 
строительство жилья, поддержка частного 
образования и инвесторов в энергетической 
сфере. Планируется внедрение обязатель-
ного медицинского страхования, создание 

правовых основ для франчайзинга, рынка 
капитала и стартапов, а также разработка 
норм для регулирования использования 
искусственного интеллекта. Эти инициа-
тивы нацелены на то, чтобы сделать жизнь 
более комфортной, безопасной и техно-
логичной, создать условия для развития 
новых отраслей экономики.

Сегодня парламент Узбекистана играет 
ведущую роль в масштабных реформах, 
которые меняют облик страны. Цель ясна: 
построить государство для народа, уско-
рить рост экономики, улучшить жизнь каж-
дого гражданина и обеспечить процветание 
многонационального общества.

За последние пять лет Законодательная 
палата не просто разрабатывала законы, 
но и активно следила за тем, как работает 
исполнительная власть, помогая сделать 
этот процесс более прозрачным и эффек-
тивным. Когда законы продуманны и рабо-
тают как часы, исполнительная власть 
может сосредоточиться на решении реаль-
ных задач. Это значит - меньше проблем, 
больше прогресса и устойчивое развитие 
страны.

На встречах в Олий Мажлисе Президент 
Узбекистана не раз подчеркивал, как важно 
подходить к разработке законопроектов с 
максимальным качеством. Вдохновляясь 
словами китайского философа Шан Яна, 
глава государства напомнил: «Хороший 
закон -  это проявление уважения к народу». 

Чтобы народ в лице депутатов принимал 
активное участие в деятельности прави-
тельства, главой государство было пред-
ложено закрепить за заместителями глав 
министерств и ведомств ответственность 
за сотрудничество с комитетами нижней 

палаты парламента. Он также подчеркнул, 
что взаимодействие парламента и прави-
тельства должно строиться на основе кон-
структивного диалога, а не противостояния.

На мой взгляд, это решение задает новый 
вектор отношений: процедура парламент-
ской ответственности правительства стано-
вится не просто формальностью, а инстру-
ментом для оптимизации взаимодействия 
между законодательной и исполнитель-
ной властью. Это будет способствовать не 
только укреплению сотрудничества, но и 
обеспечению политической ответственно-
сти руководства исполнительной власти.

Без преувеличения, ответственность 
правительства перед парламентом - один 
из ключевых элементов парламентской 
системы. Однако важно, чтобы это было 
не формальностью, а живым работающим 
механизмом. Диалог между правитель-
ством и парламентом нужен не только для 
отчетов, но и чтобы сверить приоритеты, 
согласовать планы и четко понимать, куда 
двигаться дальше в развитии экономики и 
социальной сферы.

Зачем нам конструктивный диалог?
Во-первых, для укрепления сотрудни-

чества. Тесное взаимодействие профильных 
комитетов парламента с министерствами 
помогает наладить слаженную работу.

Во-вторых, такие встречи дают воз-
можность оперативно доносить до прави-
тельства запросы избирателей и включать 
их проблемы в повестку работы как парла-
мента, так и исполнительной власти.

В-третьих, это перспективный формат, 
который может стать эффективным инстру-
ментом качественного исполнения задач, 
поставленных Президентом Республики 

Узбекистан, в рамках ежегодного Послания 
парламенту и народу Узбекистана.

В-четвертых, конструктивный диалог 
позволит осуществлять взаимную экспер-
тизу предлагаемых к принятию решений. 
Новый формат взаимодействия депутатов 
и правительства даст возможность выве-
сти качество законотворческой работы на 
новый уровень. 

Именно благодаря такому подходу мы 
можем добиться реальных изменений, когда 
власть не только говорит, но и слышит, не 
только планирует, но и действует эффек-
тивно.

Как вновь избранный депутат могу ска-
зать, что за эти пять лет мы прошли боль-
шой путь. Было немало дискуссий, прихо-
дилось признавать ошибки, сталкиваться 
с разногласиями. Главное - мы научились 
слушать друг друга и понимать разные 
точки зрения на одни и те же вопросы.

Сейчас задача стоит еще четче: чем каче-
ственнее будут наши законы, тем сильнее 
укрепится имидж парламента, или, говоря 
словами главы нашего государства, «Народ-
ного дома».

Убеждена, что нужно продолжать дер-
жать постоянную связь между депутатами 
и правительством. Важно объяснять пози-
цию исполнительной власти, приглашать 
парламентариев на правительственные 
совещания. Это позволит нам работать 
более слаженно, оперативно и эффективно 
решать задачи, которые важны для всех нас.

Гульрух Агзамова.
Председатель Комитета 

Законодательной палаты 
Олий Мажлиса Республики Узбекистан 

по вопросам развития демократических 
институтов и гражданского общества. 

Так, рост населения сопутствует повышению 
потребления исчерпаемых ресурсов, трансформа-
ции и фрагментации среды обитания, расширению 
производства товаров, что в конечном итоге без-
возвратно ведет к изменению климата. В резуль-
тате биологические ресурсы, которые в настоящее 
время принимаются как должное, могут подвер-
гнуться быстрым и непредсказуемым трансформа-
циям в течение жизни двух следующих поколений. 
А из-за того, что в истории человечества не было 
подобных прецедентов, даже теоретически невоз-
можно предсказать, сможет ли организм выжить в 
тех условиях, не говоря уже о том, чтобы процве-
тать и развиваться в них. 

По прогнозам ООН, к 2050-му население 
Земли составит 8,9 млрд человек,  
а от дефицита воды будут страдать  
от двух млрд до семи млрд. К 2025 году 
треть растущего населения планеты 
станет испытывать недостаток воды 
для орошения (сегодня 80 процентов 
всех глобальных ресурсов пресной 
воды, используемой человечеством, 
применяется для орошения). 
Согласно данным Международного 
исследовательского института 
продовольственной политики, ожидается, 
что к 2030-му площадь орошаемых 
земель возрастет на 20 процентов, объем 
потребления воды увеличится на 14.

Мы формируем биосферу под собственные 
нужды. Данный процесс настолько масштабен, 
что некоторые выступают за признание времени, 
в котором живем, новой эпохой - «антропоценом». 
Сейчас рукотворный след найдется в каждом 
уголке земного шара (пару лет назад ученые обна-
ружили на дне самой глубокой части Мирового 
океана - в Марианской впадине - пластиковые 
бутылки, фантики из фольги, алюминиевые банки 
и даже пакеты). 

Таким образом, предвосхищение биологических 
сдвигов и превентивные действия в ответ на эколо-
гические угрозы (как в глобальном, так и локальном 
масштабах) - это главный и, пожалуй, единствен-
ный реальный выход из сложившейся ситуации. И 
что особенно важно, здесь идет речь не столько о 
научной деятельности, сколько о готовности обще-
ства изменить отношение к окружающему миру и 
интегрировать в будничную рутину экологически 
чистые товары, полезные для природы ежедневные 
привычки (например, сортировка мусора и переход 
к сумкам для покупок из текстиля). Все это подра-
зумевает трансформацию человеческого мышления 
и поведения. Однако время, в течение которого воз-
можно безопасно осуществить такой переход, тает 
на глазах.  

При этом Президент нашей республики в своих 
выступлениях не раз отмечал: в стране все еще уде-
ляется недостаточно внимания серьезным вопро-
сам сохранения окружающей среды. 

В чем же причина? 
Данное положение дел сложилось именно 

потому, что общий уровень экологического образо-
вания и воспитания еще недостаточен, низка эко-
логическая культура населения. Повышение этих 
показателей - одна из главных задач, поставленных 
лидером республики в рамках недавнего выступле-
ния на заседании Законодательной палаты Олий 
Мажлиса, посвященном рассмотрению кандида-
туры Премьер-министра Республики Узбекистан. 

«Сегодня не только мы,  
но и многие страны мира остро 
ощущают негативные последствия 
глобального изменения климата. 
Загрязнение воздуха, воды, эрозия 
почвы, опустынивание, чрезмерное 
использование ископаемого топлива 

приводят к глобальному потеплению, 
учащению природных бедствий, наносят 
вред окружающей среде и здоровью 
населения», - сказал глава государства. 

Действительно, уже невозможно не обращать 
внимания на дамоклов меч, нависший над всем 
человечеством. Глобальное потепление превра-
тилось из прикладной гипотезы в факт, подкре-
пленный рядом научных исследований и пока-
зателей; каждый год масштабы таяния ледников 
бьют предыдущие антирекорды; соль и мелкий 
песок со дна высохших участков Аральского моря 
продолжают обнаруживать в тысячах километров 
от самого бассейна. Урбанизация - увеличение 
численности городского населения по сравнению 
с сельским - привела к тому, что крупные цен-
тральные территории превратились в масштабные 
очаги загрязнения. Как следствие, растет и число 
всевозможных заболеваний, вызванных ухудше-
нием экологии.  

В ответ на проблемы, с которыми планета 
сталкивается в настоящее время, возникла новая 
тенденция - интеграция зеленых решений во все 
сферы и отрасли. Сторонники данного подхода 
настаивают на возможности создания новой пара-
дигмы, в которой получение материального богат-
ства, ресурсов, повышение качества жизни чело-
века возможны не за счет экологических рисков. 

Параллельно среди населения распространено 
мнение, что борьба с экологическим кризисом -  
дело больших корпораций, производств, прави-
тельств и международных организаций. Мол, 
какой толк в замене одноразового пакета на шоп-
пер из текстиля? Это же капля в море. 

Но что, если собрать все пластиковые бутылки, 
сумки, контейнеры, трубочки, столовые приборы, 
которые копятся за неделю в обычном доме, и раз-
ложить все это на обеденном столе? Подобный экс-
перимент проводили независимые исследователи 
во многих странах мира - результат один: чаще 
всего для такого «добра» на столешнице места не 
хватало. И вот вопрос уже не в одном пакете или 
стаканчике, а в килограммах материала, процесс 
разложения которого в естественных условиях 
занимает порядка нескольких столетий.  

Но куда девается мусор из миллиардов домов по 
всему свету? Согласно статистике, около восьми 
миллионов тонн пластика сбрасывается в Мировой 
океан ежегодно, то есть примерно один грузовик в 
минуту. А его незаметные глазу частички - микро-
пластик - уже находят не только в морях, но и в 
воздухе, осадках и обычных продуктах. Пище-
вая цепочка настолько засорена, что среднеста-
тистический человек каждую неделю съедает по 
пять граммов пластика (столько весит банковская 
карта).  

Существует много вопросов о влиянии этих 
крошечных частиц на человека. На большинство из 
них все еще нет ответов. Но очевидно, что причина 
появления как Восточного мусорного континента 
в северной части Тихого океана, так и бутылки от 
напитка в арыке - обычные люди.

Всемирная организация здравоохранения (ВОЗ) 
опубликовала в конце прошлого года отчет, в кото-
ром сделан вывод о том, что, хотя частицы в водо-
проводной и бутилированной воде не представляют 
очевидной опасности для здоровья, необходимы 
дополнительные исследования и доказательства, 
так как делать выводы о долгоиграющем эффекте 
можно будет только спустя десятилетия. «Многие 
животные, такие как киты, дельфины и черепахи, 
едят крупный пластиковый мусор», - говорится в 
документе. Это может повредить клетки живых 
организмов, повлиять на их энергетический баланс 
и то, как они будут справляться с инфекциями и 
заболеваниями, противостоять бактериям. Данные 
исследования только предстоит провести. 

Экономист и публицист Питер Друкер писал: 
«Лучший способ предсказать будущее - это 
создать его». Действительно, человек разумный 
отличается от остальных представителей живого 
мира умением работать над собой, анализировать, 
мыслить, ваять. Но труднее всего не только позна-
вать себя, но и не вредить, разрушая дом, каковым 
является вся биосфера Земли. 

Переживая за современное положение дел, Пре-
зидент страны подчеркнул: «Обычно мы говорим 
об окружающей среде как о «матери-природе». 
Думаю, это не просто красивые поэтичные слова, 
в них заложена глубокая жизненная истина. Как 
высоко мы ценим и чтим священных матерей, так 
должны ценить и уважать окружающую природу, 
ведь защищать природу - значит защищать чело-
века». 

В данном контексте глава государства озвучил 
и приоритетную цель Нового Узбекистана: выведе-
ние на современный, более высокий уровень нача-
той работы по решению экологического вопроса. В 
связи с чем предложено объявить 2025-й в нашей 
стране Годом защиты окружающей среды и 
«зеленой экономики». 

Стоит отметить, что экология всегда была в 
поле внимания Президента Шавката Мирзиёева. 
Например, большую часть своего выступления на 
78-й сессии Генеральной Ассамблеи Организации 
Объединенных Наций в 2023-м глава республики 
посвятил данной проблеме, приложив все усилия, 
чтобы мировое сообщество заговорило о важности 
сохранения природного баланса. 

Как позже отметили аналитики, вся речь лидера 
Узбекистана была проникнута переживаниями за 
судьбу человечества. Затрагивался в ней и вопрос 
совести:  

«В этот переломный исторический 
момент нам всем следует  
задуматься о том, какую планету  
мы оставим будущим поколениям.  
Только общими стремлениями  
и совместными усилиями  
можно достичь прочного мира  
и процветания. Больше, чем когда-
либо, нам нужны взаимное доверие, 
солидарность и сотрудничество». 

И это не просто слова, а прямое отражение 
проводимой в стране работы. Например, важным 
событием в сфере стала организация Министерства 
экологии, охраны окружающей среды и изменения 
климата Республики Узбекистан. А на решение 
водохозяйственных задач на современном уровне 
при глобальном и региональном изменении кли-
мата направлен Указ Президента «Об утверждении 
Концепции развития водного хозяйства Респу-
блики Узбекистан на 2020-2030 годы» от 10 июля 
2020-го.

И данная деятельность только набирает обороты. 
Глава государства заявил, что правительство во 
главе с вновь избранным Премьер-министром раз-
работает государственную программу по важней-
шим задачам, исходящим из названия года. В этой 
программе приоритетными станут вопросы внедре-
ния зеленых технологий, бережного использования 
воды, кардинального увеличения зеленых площа-
дей, смягчения последствий Аральской трагедии, 
решения проблемы отходов и, самое важное, укре-
пления здоровья населения.

Чтобы осуществить переход к зеленой эконо-
мике, экспертами рассмотрены восемь подходов, 
скоординированное следование которым позволит 
достичь поставленных целей. Так, в ближайшее 
время необходимо сократить бедность, расширить 
инвестиции в природный капитал и приложить уси-
лия к его восстановлению, создать рабочие места и 
улучшить уровень социального равенства, вывести 
на новый этап систему поощрения использования 
возобновляемых источников энергии и повысить 
энергоэффективность. Все это должно помочь 
снизить выбросы углерода, эффективно использо-
вать природные ресурсы и привести к социальной 
инклюзивности. 

Предусматривается и поддержка широкого вне-
дрения энергоэффективных, ресурсосберегающих 
и других инновационных экологических и цифро-
вых технологий в наиболее ресурсоемких отраслях 
экономики: энергетике, строительстве, сельском 
хозяйстве, системе транспортных коммуникаций 
и коммунальной сфере. Путем реализации данной 
инициативы будут расширены возможности созда-
ния материальных благ, удовлетворяющих в пер-
вую очередь потребности населения и повышаю-

щих его благосостояние, уровень и качество жизни, 
неуклонно воспроизводя материальное благо без 
ущерба для экологии и окружающей среды.  

Важно отметить, что каждая из вышеназванных 
задач предусматривает активное использование 
передовых технологий. Обусловлено это тем, что 
цифровизация открывает для специалистов раз-
ных сфер ряд доселе недостижимых решений - от 
повышения уровня доступа к источникам инфор-
мации, образованию до расширения возможностей 
для международной кооперации в формате онлайн. 
В настоящее время цифровые разработки делают 
жизнь людей проще и экологичнее. Они есть в 
каждом современном доме, учреждении, больни-
цах, школах, университетах, на предприятиях и 
заводах. Инновации задействованы в создании 
дополнительной и виртуальной реальности, при 
машинном обучении, в робототехнике, для 3D-пе-
чати, в области искусственного интеллекта, здра-
воохранения, научных исследований, сельского 
хозяйства.  

В результате на отечественный рынок начнут 
входить развитые мировые зеленые производители, 
сформируется сильная конкуренция в сфере техно-
логий, генерирующих ВИЭ. Так, существенно повы-
сится доступ населения и субъектов малого бизнеса 
к альтернативным источникам энергии, снизится 
себестоимость продукции и оборудования. 

Сегодня в нашей стране предприятиям и органи-
зациям, разным слоям населения предоставляются 
льготные или беспроцентные кредиты, субсидии 
и гранты, а также налоговые льготы для использо-
вания альтернативных источников энергии, сни-
жения потребления углерода в производственном 
процессе, применения зеленых технологий и приоб-
ретения соответствующего оборудования. Акцент 
делается на развитии возобновляемых источников 
энергии как безопасного и безвредного способа обе-
спечения энергетической стабильности в стране. В 
частности, предлагаются альтернативные способы 
решения проблемы нехватки электроэнергии, встре-
чающейся в современных условиях, путем осущест-
вления работы как можно быстрее и качественнее.

Такие стратегические цели давно уже включены 
в повестку дня развитых стран мира. В частности, 
в Японии планируется сократить выбросы авто-
транспорта до нуля за счет ВИЭ. В Великобритании 
хотят запретить продажу дизельных и бензиновых 
автомобилей. В США собираются заменить 50 про-
центов всех новых легковых и грузовых автомоби-
лей транспортом с нулевым выбросом.

Для нашей страны актуальны как экологическая, 
так и продовольственная сторона вопроса. Расшире-
ние территорий с зелеными насаждениями, борьба с 
засолением и опустыниванием почв, дополнитель-
ный урожай для реализации внутри государства 
и за рубежом - все это перспективные задачи для 
Узбекистана. 

Путей решения проблем предлагается довольно 
много. Но обычно все сводится к тому, чтобы пра-
вильно утилизировать бытовые и отходы предприя-
тий, перейти на экологически чистые способы про-
изводства, использовать наиболее чистое топливо, 
естественные системы выработки электроэнергии 
(солнечные батареи или ветряные мельницы). 

Однако на самом деле проблемы гораздо глубже. 
Человечество привыкло жить в городах, что уже 
является нарушением порядка, установленного при-
родой. Такие центры - основные источники загряз-
нения окружающей среды. А вот создание полно-
стью зеленого населенного пункта, как ни печально, 
пока недоступно. И проводимая сегодня политика в 
сфере экологической безопасности приобретает все 
большие масштабы, вовлекает как госсектор, так и 
частных лиц. В условиях антропогенных и техно-
генных воздействий на природу обозначенные Пре-
зидентом меры в сфере охраны окружающей среды 
будут способствовать дальнейшему улучшению 
экологической обстановки не только в республике, 
но и в Центральной Азии. А возможно, и во всем 
мире. 

Сабина Алимова. 
«Правда Востока».
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Люди в профессии Культура

ЕЩЕ УШАТ ХОЛОДНОЙ ВОДЫ, 
НО СЛЕГКА ТОНИЗИРУЮЩИЙ

Третий этап отборочного раунда 
чемпионата мира. Шестой тур.  

КНДР - Узбекистан - 0:1, Кыргызстан -  
Иран - 2:3, Объединенные Арабские 

Эмираты - Катар - 5:0.
Сборная нашей страны словно испытывает 

своих поклонников. Они пережили шок после 
поражения в предыдущем туре. Стойко изме-
нив ход поединка с дружиной Катара, уступая 
со счетом 0:2, сравняли результат. Эффект ушата 
холодной воды на головы соотечественников - 
последняя буквально секунда встречи. Имея пси-
хологическое преимущество, наши ребята отдали 
инициативу, видимо, выполняя установку тре-
нера. И поплатились за то, что решили удержать 
синицу в руках. Пропустили в свои ворота мяч. 
Обидное поражение - 2:3. 

В матче с неутомимой командой КНДР пре-
дыдущий сценарий мог повториться. Правда, в 
несколько измененном виде. Надо заметить, что 
у нас были потери: из-за травм на поле не появи-
лись Отабек Шукуров - неброско играющий полу-
защитник, но самый полезный игрок сборной, и 
нападающий Эльдор Шомуродов, несколько под-
растерявший свое былое чувство гола. Их заме-
нили два футболиста действующего чемпиона 
- «Насафа». Главный тренер Сречко Катанец дал 
возможность проявить себя Акмалю Мозговому, 
претендующему на звание лучшего в отечествен-
ной Суперлиге, и Бобиру Абдихаликову, который 
лишь периодически появлялся в составе главной 
дружины страны. Оба постоянно приглашались 
в сборную, однако в полной мере не были задей-
ствованы. 

Сразу отметим, что резервисты игры не испор-
тили. Старались и бились, как могли. В первом 

тайме наши соотечественники создали несколько 
голевых моментов. Как обычно, их не реализо-
вали. Забегая вперед, подчеркнем, что за все 90 с 
лишним минут встречи парни из Северной Кореи 
пробили по воротам Уткира Юсупова четыре раза 
и лишь однажды - в створ. Наши ребята почти в 
три раза больше угрожали соперникам. Отли-
чился только Аббосбек Файзуллаев. Его удар под 
занавес первого тайма после рикошета оказался в 
сетке ворот соперников - 1:0. 

После перерыва узбекистанцы откатились 
назад. Выполнялась установка наставника - удер-
жать минимальное преимущество, используя все 
возможности. Были ситуации, когда на половине 
поля и штрафной площадке сборной Узбеки-
стана было до 20 футболистов. Корейцы штурмо-
вали непрерывно. Если в заявочном списке у нас 
было семь защитников, то почти все оказались 
действующими лицами, вышедшими на замену 

игрокам других звеньев. Оборонялись так, что 
отбивали мяч куда попало, лишь бы подальше от 
своих ворот. Паника привела к тому, что защит-
ник Умарбек Эшмуродов за семь минут до окон-
чания основного времени был удален: сыграл 
рукой в штрафной площадке. Назначен пенальти. 
И тут свое слово сказал опытный вратарь Уткир 

Юсупов. Парировал одиннадцатиметровый удар. 
Повторил события первого матча со сборной 
КНДР, опровергнув аксиому о том, что снаряд 
дважды в одну воронку не попадает. 

Шаткий счет удержали. Сохранили шанс 
добиться путевки на мундиаль-2026. Однако не 
следует обольщаться. Впереди еще ответные 
встречи со сборными Ирана, Кыргызстана, Катара 
и Объединенных Арабских Эмиратов. Не всегда 
бывает так, что Фортуна улыбается даже силь-
ным.

Положение команд после шестого тура
Сборные
1. Иран
2. Узбекистан
3. ОАЭ
4. Катар
5. Кыргызстан
6. КНДР

ВСЕ ПО МЕСТАМ! ФИНИШ
Чемпионат Узбекистана среди женских 

команд Высшей лиги. Двадцать седьмой 
тур. «Согдиана» - «Бухоро» - 3:1, 

«Пахтакор» - «Кизилкум» - 1:8, «Севинч» -  
ОКМК - 5:2, «Локомотив» - «Навбахор» -  

6:0, «Нефтчи» - «Бунёдкор» - 0:6.

«Правда Востока» вела мониторинг женского 
чемпионата, который длился больше полугода. 
И вот финиш. За несколько туров определи-
лись обладатели золотых и серебряных медалей. 
«Севинч» в очередной раз стала победительницей. 
В музее клуба нынешний почетный главный приз 
уже 16-й. Наша газета неоднократно сообщала о 
слагаемых успеха каршинских девушек, настав-
ником которых является заслуженный тренер 
страны Владислав Хан, возглавляющий команду 
со дня основания, с 2003 года. 

А вот у ОКМК «серебро» стало вообще пер-
вой наградой в короткой биографии. В нынеш-
нем сезоне алмалыкчанки продемонстрировали 
зрелую игру и заслуженно опередили коллег из 
Джизака, считавшихся основными конкурентами 
только «Севинч». 

«Согдиана» после двух кругов действительно 
была близка к тому, чтобы вновь поспорить за пер-
венство в этом сезоне. Однако внутренние неуря-
дицы не позволили достичь желаемого. Команду 
на третьем этапе чемпионата покинули тренер и 
ряд ведущих игроков. Под вопросом было и то, 
поднимутся ли вообще джизакские девчата на пье-
дестал почета. Они только в завершающем туре, 
одолев «Бухоро», все же зацепились за «бронзу».  

Вроде бы прогресса добился «Бунёдкор», 
заняв четвертое место. Однако заметим, что осо-
бого сопротивления ташкентки не смогли ока-
зать ведущим командам, а переиграли других 
середнячков, переживающих кризис среднего 
возраста. «Локомотив» и «Кизилкум» остались 
на прежних позициях, как и в прошлые годы. 
О возможностях «Нефтчи» и «Бухоро» можно 
судить по удручающей разнице забитых и про-
пущенных мячей - соответственно 19:89 и 33:140. 
«Пахтакор» лишь на финишной прямой сумел 
избежать участи «Навбахора», который покидает 
Высшую лигу. 

В женском чемпионате осталось только разы-
грать Кубок Узбекистана. В финале 23 ноября 
встретятся «Севинч» и ОКМК. Насколько пред-
сказуемыми оказались претенденты на почетный 
трофей, настолько кто-то и станет его облада-
телем. Команда В. Хана с большой долей веро-
ятности повторит прошлогоднее достижение. 
Приплюсует к ранее завоеванному Суперкубку и 
золотым медалям еще и Кубок Узбекистана.

Итоговая таблица женского чемпионата
Клубы
1. «Севинч» (Карши)
2. ОКМК (Алмалык)
3. «Согдиана» (Джизак) 
4. «Бунёдкор» (Ташкент)
5. «Локомотив» (Ташкент)
6. «Кизилкум» (Навои)
7.  «Нефтчи» (Фергана)
8.  «Бухоро» (Бухара)
9.  «Пахтакор» (Ташкент)
10.  «Навбахор» (Наманган)

ФУТЗАЛ: НА АРЕНЕ  
ВСЕ ТЕ ЖЕ

Если футболистки уже завершили сезон,  
то спор между командами по мини-футболу 
только набирает разбег. Состоялся второй 

тур чемпионата на арене в Андижане.

Без фальстарта начал действующий чемпион 
- столичный ВМВ. Добился стопроцентного 
результата. Еще в первом туре недвусмысленно 
лидер отечественного футзала одержал верх над 
основными конкурентами Oil Star (3:2) и ОКМК 
(6:2) - призерами прошлого сезона. В первой 
пятерке неожиданно для специалистов оказались 
«Металлург» и «Максам-Чирчик». Кстати, в этом 
туре между ними состоялась очная встреча. Удача 
была на стороне ребят из Чирчика.

Сразу четыре коллектива набрали по четыре 
очка, что объективно отражает их силы и воз-
можности. Разве что не в полной мере реали-
зовали свой потенциал ташкентские «Локо-
мотив» и «Бунёдкор». Может быть, следует 
выделить дебютанта - «Сурхон», который 
дерзко переиграл ОКМК (4:3) и поделил очки с 
«Насафом» (2:2). Однако не смог дать отпор Oil 
Star - 0:10, но достойно уступил в первом туре 
ВМВ - 2:3. 

Видимо, были какие-то просчеты в подгото-
вительном периоде у «Пахтакора» и «Джизака». 
Занимают пока непривычные места в конце тур-
нирной таблицы. От них ждут большего.

Положение команд после второго тура
Клубы
1. ВМВ (Ташкент)
2. Oil Star (Бухара)
3. «Металлург» (Бекабад)
4. «Максам-Чирчик» (Чирчик)
5. ОКМК (Алмалык)
6. «Насаф» (Карши)
7. «Динамо» (Самарканд)
8.  «Локомотив» (Ташкент)
9. «Бунёдкор» (Ташкент)
10. «Сурхон» (Термез)
11. «Пахтакор» (Ташкент)
12. «Джизак» (Джизак)

Тимур Низаев.
«Правда Востока».
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ВРАЧ ДОЛЖЕН БЫТЬ ПРИМЕРОМ ДЛЯ ДРУГИХ!ВРАЧ ДОЛЖЕН БЫТЬ ПРИМЕРОМ ДЛЯ ДРУГИХ!

И начала я с этого неспроста. На то  
особая причина. Ведь наша сегодняш-
няя героиня - заведующая многопро-
фильной центральной поликлиникой 
Папского района Наманганской обла-
сти Хафиза Жалолова - тоже захотела 
стать врачом именно благодаря родите-
лям, уважаемым людям.

- Жители Папского района хорошо 
помнят моего покойного отца Мух-
торжона Жалолова и всегда говорят о 
нем с большим уважением, - делится 
собеседница. - Он много лет прорабо-
тал главврачом Папского районного 
медицинского объединения. Был опыт-
ным специалистом и самоотверженным 
человеком, с легкой рукой и добрым 
сердцем. Столько лет прошло, а я все 
еще частенько слышу от людей теплые 
слова в его адрес. И, конечно же, гор-
жусь. Мама Тургуной Абдуллаева тоже 
была медицинским работником - мед-
сестрой в медпункте и всю жизнь глу-
боко почитала эту благородную про-
фессию. Пациенты даже приходили к 
нам домой на процедуры. И маме это 
никогда не было в тягость. 

Родителей уже нет, но воспитание, 
которое они нам дали, их уроки и пере-
данные знания всегда при нас. И мы 
помним об этом и стараемся оправдать 
доверие людей.  

Да, наша героиня - потомственный 
врач. С раннего детства она росла с 
огромной любовью к этой профессии.  

Х. Жалолова родилась в 1960 году 
в Папском районе. В 1983-м окон-
чила Андижанский государствен-

ный медицинский институт, получив 
специальность акушера-гинеколога, 
и трудоустроилась в роддом район-
ного медицинского объединения. С 
1987-го по 1997-й работала акушером- 
гинекологом в женской консультации 
медико-санитарного отделения. А в 
1999-2023 годах вкладывала все свои 
знания, силы и энергию в укрепление 
здоровья граждан в качестве заведую-
щей Ходжаабадским сельским врачеб-
ным пунктом.

В этом году нашу героиню, которая 
руководит многопрофильной централь-
ной поликлиникой при РМО, наградили 
орденом «Соглом авлод учун» II степени, 
нагрудным знаком «Мехнат фахрийси» 
и присвоили ей звание «Отличник 
здравоохранения». Есть у нее и своя 
методика организации работы, которая 
заключается в том, чтобы проявлять 
внимание по отношению к каждому 
сотруднику, достойно оценивать труд 
людей и быть требовательной как к дру-
гим, так и к себе. Конечно, это непросто. 
Прошло не так много времени после 
того, как Хафизу Жалолову назначили 
заведующей, а она уже успела не только 
отрегулировать все рабочие процессы, 
но и заслужить уважение коллектива. 

- В нашей центральной поликли-
нике около 350 медицинских работни-
ков. И каждый обладает определенным 
опытом в своей специализации, - не 
без гордости за сотрудников отмечает  
Х. Жалолова.  

В этой поликлинике 17 медицин-
ских бригад, которые оказывают целый 

ряд медуслуг 35 тысячам граждан. С 
начала года переписью населения было 
охвачено уже 98,8 процента. Установ-
лено: 9284 человека нуждаются в лече-
нии, для чего составлен адресный план 
по их оздоровлению, который успешно 
реализуется. Направления в респу-
бликанские учреждения получили 
52 пациента и еще 456 - в областные. 
Все довольны качеством оказываемых 
медицинских услуг.

- На сегодня в нашей поликлинике 
полным ходом идут работы по вне-
дрению системы «Электронная поли-
клиника», - продолжает заведующая 
МЦП. - В свою очередь реализуются 
меры по применению структуры меди-
цинского страхования, которая создает 
значительные удобства для населения. 
В рамках этого процесса у каждого из 
нас есть свои задачи и высокая ответ-
ственность.

Иногда в ходе беседы с некоторыми 
врачами нам трудно вообразить их в 

роли представителей каких-то других 
профессий. Тогда-то и приходит пони-
мание: чтобы стать хорошим врачом, 
нужен еще и врожденный талант. 

Как уже было сказано выше, меди-
цина для Хафизы Мухторовны - это 
вся ее жизнь. И своими первыми учите-
лями она считает родителей. Особенно 
крепко врезались ей в память слова 
отца: «Врач должен быть примером для 
других во всем». 

Брат Хафизы-апа Абдугофир Жа -
лолов тоже был врачом - замечательным 
невропатологом, одним из лучших в 
районе. Много лет возглавлял районное 
медицинское объединение. В 2018-м его 
безвременная кончина лишила близких 
и пациентов доктора Жалолова. Между 
тем по стопам дяди Абдугофира пошли 
племянники.    

Спутник жизни Хафизы-апы Бах-
тиёр Умаров тоже врач: работает в 
районном доме-интернате «Мурув-
ват». Трое детей все с высшим обра-
зованием. Есть и внуки: четверо 
малышей - радость для дружной 
семьи. Старший из детей Элёржон 
работает в сфере связи. Дилшода -  
врач в многопрофильной центральной 
поликлинике Яшнабадского района 
города Ташкента. Илхомжон - врач-ра-
диолог в столичной городской больнице  
№ 16. Они тоже достойные продолжа-
тели врачебной династии.  

Все, кто знаком с семьей Хафи-
зы-апы, убедились: если у интелли-
гентных людей схожий менталитет и 
единые цели, им удается создать счаст-
ливую семью, где царит атмосфера 
доброжелательности. Такая благопо-
лучная судьба выпала и на долю нашей 
героини. 

Фируза Атаханова.
«Правда Востока».

Наманганская область.

По сути, родители - первые учителя для ребенка. Иными словами, они 
становятся для него мерилом человечности. От манеры поведения, 
речи и до выбора жизненного пути - дети во всем стараются 
подражать родителям. Быть может, поэтому на протяжении 
многих десятилетий не прерываются династии выдающихся 
врачей, педагогов, инженеров, мастеров-ремесленников...

В 1956 году президент Индонезии 
Сукарно посетил бывший Союз с государ-
ственным визитом. В программу входили 
пребывание в Узбекистане и посещение мав-
золея великого хадисоведа Имама Бухари. 
Но из-за идеологии и политического строя 
того времени место, где обрел вечный покой 
великий Имам, было оставлено без внима-
ния. По этой причине руководство Союза 
пыталось отговорить Сукарно от поездки в 
Самарканд. Однако президент ответил, что 
даже на поезде отправится в Узбекистан и 
посетит могилу Имама Бухари. 

В спектакле актеры из Каттакургана и 
Джакарты отразили именно эти события. 

- В январе 2023 года, когда делегация 
нашей области находилась в поездке в 
Индонезию и Малайзию, мы договорились 
развивать сотрудничество в сфере палом-
нического туризма, совместно изучать и 
широко пропагандировать наследие наших 
ученых, внесших большой вклад в развитие 
священной религии ислам, - отметил высту-
пивший на премьере спектакля заместитель 
хокима Самаркандской области Рустам 
Кобилов. - На основании этого соглашения 
Каттакурганский городской драматический 

театр установил творческое сотрудничество 
с театром «Буми Пурнати» в Джакарте. В 
результате создан первый совместный твор-
ческий проект двух театральных коллекти-
вов - спектакль «Имам Бухари и Сукарно». 
Мы верим, что это сотрудничество будет 
укрепляться.

Пьеса написана на основе исторических 
документов и точных источников Ахмадом 
Фавзи из Индонезии и Гузалой Солих из 
Узбекистана.

- Режиссерами пьесы выступили Ахмад 
Фавзи и народный артист Узбекистана 
Валихон Умаров, - говорит руководитель 
Каттакурганского городского драматиче-
ского театра Ботир Тугалов. - Наши актеры 
два месяца работали в онлайн-режиме, 
затем 15 дней проходили репетиции в Кат-
такургане. Артисты двух театров чувство-
вали и поддерживали друг друга, совместно 
создавали это сценическое произведение. 
Первая премьера состоялась в Каттакур-
гане, а теперь - в Самарканде. Позже пла-
нируется показать спектакль в Индонезии, 
Малайзии и Сингапуре.

Г. Хасанов. 
Корр. УзА.

«ИМАМ БУХАРИ И СУКАРНО»«ИМАМ БУХАРИ И СУКАРНО»

Премьера спектакля под этим названием представлена  
в Самарканде Каттакурганским городским драматическим театром 

и театром «Буми Пурнати» из индонезийского города Джакарты. 


